

El Jubileo bíblico deseaba una tierra sin pobres

Durante la audiencia general el Papa explicó el origen de los jubileos, que los israelitas celebraban cada 50 años desde la antigüedad.

10/02/2016

Queridos hermanos:

Reflexionamos hoy sobre el sentido bíblico del Jubileo. Cada 50 años, en el día de la expiación, tenía lugar un gran evento de liberación. Consistía

en una especie de indulto general por el que se cancelaban las deudas y se restituía la tierra a sus propietarios. La idea central es que la tierra pertenece a Dios y ha sido confiada a los hombres como administradores.

El jubileo bíblico era un verdadero jubileo de la misericordia, que tenía la función de ayudar al pueblo a vivir una fraternidad concreta buscando, a través de la ayuda recíproca, el bien del hermano necesitado. Otras instituciones, como el pago del diezmo y las primicias, así como la prohibición de dar préstamos con intereses desproporcionados (los usureros), estaban también destinadas a favorecer a los pobres, a los huérfanos y a las viudas.

El mensaje del jubileo bíblico nos invita a construir una tierra y una sociedad basada en la solidaridad, en

el compartir y en la repartición justa de los recursos.

Saludos

Saludo cordialmente a los peregrinos de lengua española, en particular a los grupos provenientes de España y Latinoamérica. Al comenzar hoy el tiempo de cuaresma, pidámosle al Señor que nos ayude a prepararnos para la Pascua abriendo nuestros corazones a su misericordia, para que también nosotros sepamos vivirla en nuestra vida diaria, con las personas que nos rodean. Muchas gracias.

Libreria Editrice Vaticana/Rome Reports

pdf | Documento generado
automáticamente desde [https://
opusdei.org/es-es/article/el-jubileo-
biblico-deseaba-una-tierra-sin-pobres/](https://opusdei.org/es-es/article/el-jubileo-biblico-deseaba-una-tierra-sin-pobres/)
(22/01/2026)